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Governo retoma 
tramitação do Regime 
de Recuperação Fiscal

‘Trilha da Leitura’ 
motiva estudantes a 
participar de concurso 
literário

SAÚDE 6

Débitos do IPVA 2023 poderão ser 
parcelados a partir de segunda (19)

CIDADE 7
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A Prefeitura de Montes Claros, através de uma 
ação integrada das secretarias de Desenvolvimen-
to Social e de Educação, com apoio de entidades 
vinculadas ao Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CMDCA), promove 
hoje (14), uma série de palestras em escolas do 
município, com o tema “A escola no combate ao 
trabalho infantil”. 

A Secretaria de Estado de Educação de Mi-
nas Gerais (SEE/MG) deu início, nesta terça-fei-
ra (13/6), em Jaboticatubas, a Capacitação para 
a Coleta da Matrícula Inicial - Censo Escolar 
2023. A formação é para os profissionais que 
atuam na Divisão de Atendimento Escolar das 
Superintendências Regionais de Ensino de todo 
o estado. 

Prefeitura promove Semana de Combate ao 
Trabalho Infantil

SEE-MG capacita toda a rede estadual de 
ensino para a eficiência do Censo Escolar 2023

Gil Pereira acompanha ministro Alexandre 
Silveira em entrega de viaturas à PMMG
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DIVULGAÇÃO

As inscrições para seleção de candidatos 
para o mestrado em Ciências Florestais do 
Instituto de Ciências Agrárias da UFMG ter-
minam nesta quinta-feira, 15 de junho. Ao 
todo, são oferecidas 10 vagas, sendo três 
reservadas para candidatos autodeclarados 
negros.

A partir da próxima segunda-feira (19/6), as dívidas dos motoristas mineiros referentes ao IPVA de 2023 poderão ser quita-
das de forma parcelada, em até 12 vezes. O valor, acrescido de multa e juros, poderá ser consultado e quitado de forma on-line, 
pelo site da Secretaria de Estado de Fazenda de Minas Gerais (SEF/MG). 

Inscrição para mestrado 
em Ciências Florestais 
encerra nesta 
quinta-feira

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) finalizou em maio o pri-
meiro Ciclo de Formação da Terceira Onda 
de Expansão do Projeto Saúde em Rede. No 
estado, 851 municípios aderiram à iniciativa 
do Governo de Minas, que investiu R$ 105 
milhões em incentivos financeiros para os 
territórios que apoiam o projeto. 

Saúde em Rede finaliza 
mais um ciclo de 
formação e beneficia 
todo o estado

A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) recebeu 53 viaturas semiblindadas, nesta segunda-feira 
(12/06/23), em cerimônia no pátio da Academia, em Belo Horizonte, com participação do alto-comando da 
instituição, de representantes do governo estadual, deputados e do ministro de Minas e Energia (MME), 
Alexandre da Silveira. 
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Quiropraxia colabora para a produtividade 
empresarial e reduz o pedido de afastamentos

Política tributária é camisa de força 
que amarra o Brasil

Conectar experiências a negócios: como marketing 
virou peça-chave na transformação digital (Parte 2)

Perigo no ar nas grandes cidades

O cidadão brasileiro trabalha 
153 dias do ano apenas para pa-
gar tributos. A carga é pesada. 
Um trabalhador com remunera-
ção mensal de dois salários-míni-
mos devolve todo mês aos gover-
nos federal, estadual e municipal, 
na forma de tributos, no mínimo 
R$ 386,82. Ou seja, 28,27% dos 
rendimentos desse trabalhador 
vão, compulsoriamente, para os 
cofres públicos. É muita coisa e 
compromete sobremaneira o or-
çamento dos que ganham pouco.

Brasileiros com menor renda 
se sacrificam muito para adquirir 
os produtos da cesta básica, enca-
recidos sobretudo pela carga de 
tributos incidente sobre eles. O 
imposto sobre a carne, por exem-
plo, é de 29%. Sobre o açúcar, de 
30,60%. Do preço do papel higi-
ênico, 32,55% são impostos. Nos 
serviços públicos, a incidência de 
impostos é igualmente pesada: 

48,28% sobre a conta de energia, 
24,02% sobre a conta de água e 
26,39% sobre juros bancários 
(um contrassenso, pois quanto 
mais altos os juros, maior a arre-
cadação tributária do governo).

Isso acontece porque o Brasil 
adota um sistema tributário re-
gressivo, no qual cerca de 44% 
de tudo o que é arrecadado pe-
los três entes federativos (União, 
Estados e Municípios) advêm dos 
impostos incidentes sobre o con-
sumo.

Tão grave quanto é o fato de 
que outros 23% da receita dos 
impostos são obtidos com a tri-
butação sobre a renda. Nos paí-
ses desenvolvidos como Estados 
Unidos, Japão, Reino Unido, Ca-
nadá e Itália ocorre justamente 
o contrário: a tributação sobre a 
renda é sempre maior que a so-
bre o consumo.

Além disso, o trabalhador bra-

sileiro sofre com a defasagem na 
correção da tabela do Imposto 
de Renda e das aposentadorias e 
pensões pagas pelo INSS. O justo 
e o correto seria o governo corri-
gir tais tabelas anualmente, com 
base na inflação acumulada nos 
12 meses anteriores. Ao não ado-
tar essa medida, o governo está, 
na prática, tributando inflação 
porque as faixas salariais corrigi-
das pelos índices inflacionários 
acabam superando a renda limite 
para a isenção do IR. E, sabida-
mente, tal correção não pode ser 
entendida como renda, uma vez 
que se trata de mera reposição 
inflacionária. Eis uma questão 
duplamente reprovável: os gover-
nos não foram capazes de contro-
lar a inflação e o povo é obrigado 
a pagar por tal incompetência.

Esses números são suficientes 
para demonstrar a urgência de o 
país realizar a reforma tributária. 

O governo reconhece que essa re-
forma é fundamental para o Bra-
sil e divulga que ela viabilizará o 
crescimento da economia em, no 
mínimo, 12% a mais. Planeja-se a 
adoção do Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA) e a substituição 
de quatro tributos por um novo, 
o Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS), conforme duas Propostas 
de Emenda Constitucional que 
tramitam no Congresso.

Não há tempo a perder. Já se 
vão quase seis meses do novo go-
verno e, em julho, o Congresso 
Nacional entrará em recesso. Se 
quiser de fato avançar na refor-
ma, o governo terá de acelerar 
porque 2024 será ano de eleições 
municipais, o que rotineiramente 
prejudica o andamento dos pro-
jetos mais importantes no Parla-
mento.

Fortalecer a economia é essen-
cial para o país voltar a crescer. O 

Brasil, que já foi a 8º economia 
do mundo, hoje ocupa apenas 
a 12ª posição nesse ranking. A 
questão maior, entretanto, é que 
para isso o país precisa repensar 
o seu sistema de tributação com 
olhos mais atentos ao consumi-
dor, notadamente os quase 53 mi-
lhões de brasileiros que vivem em 
situação de pobreza ou extrema 
pobreza e que encontram enor-
mes dificuldades para adquirir os 
produtos da cesta básica.

É preciso ainda uma completa 
revisão na concessão dos bene-
fícios fiscais, que correspondem 
a 4,30% do PIB – algo em torno 
de R$ 453 bilhões/ano da União e 
mais R$ 50 bilhões/ano dos esta-
dos (0,50% do PIB) – e são man-
tidos apesar de descumprirem, 
em larga medida, a Constituição 
Federal de 1988 e Leis Comple-
mentares.

A irresponsabilidade na con-

cessão de benefícios fiscais sem 
regressividade ao longo do tem-
po e sem nenhum mecanismo de 
avaliação prática e o sistema tri-
butário em sua concepção atual 
são os maiores contributos para 
a manutenção e agravamento das 
desigualdades sociais (e também 
das desigualdades regionais). 
Brasileiros com menor renda são 
os mais penalizados, assim como 
aqueles que vivem nas regiões 
Norte e Nordeste, uma vez que 
63% do total dos gastos tributá-
rios beneficiam as duas regiões 
mais ricas e desenvolvidas do país 
(Sudeste e Sul).

O Brasil precisa se libertar 
urgentemente dessa camisa de 
força para retomar o desenvolvi-
mento com melhor distribuição 
de renda, corrigindo, com isso, 
antigas e graves distorções que 
sacrificam a maior parcela da po-
pulação.

Com a aproximação do inver-
no e as temperaturas mais baixas, 
a precaução com a saúde deve ser 
aumentada. Além de provocar um 
aumento nos casos de doenças 
respiratórias, o período é propício 
para desencadear o aumento de 
dores musculares, nas articulações 
e problemas posturais, que podem 
desencadear, pela falta de cuidado, 
mais pedidos de afastamento den-
tro do ambiente corporativo.

Para evitar esse tipo de situação, 
que por vezes gera um gasto maior 
da empresa no cuidado com seus 
colaboradores, muitas organizações 

estão adotando um plano preventi-
vo de promoção à saúde.

Nesse contexto, a quiropraxia 
surge como uma abordagem tera-
pêutica eficaz para reduzir o afas-
tamento de funcionários, melho-
rando a saúde musculoesquelética 
e promovendo o bem-estar geral, 
fator essencial para o sucesso de 
uma empresa. Uma maneira segura 
e não farmacológica de lidar com 
esse tipo de situação.

A quiropraxia é uma abordagem 
holística que se concentra no diag-
nóstico, tratamento e prevenção 
de distúrbios do sistema musculo-

esquelético e nervoso. Os profis-
sionais utilizam técnicas manuais, 
ajustes articulares e terapias com-
plementares para aliviar a dor, me-
lhorar a função e promover a cura 
natural do corpo.

O quiropraxista oferece orien-
tações valiosas sobre ergonomia e 
postura correta, ajudando os fun-
cionários a adotar hábitos saudáveis 
e reduzir a tensão física. Por meio 
de ajustes da coluna vertebral, 
exercícios e educação postural, pre-
vinem lesões e ajudam a melhorar 
a biomecânica dos colaboradores, 
promovendo a saúde mental no 

ambiente de trabalho, ao mesmo 
tempo que também experimentam 
níveis mais altos de energia e me-
lhor qualidade do sono.

Diversos estudos demonstram 
esses benefícios. Uma revisão siste-
mática publicada no Journal of Oc-
cupational Rehabilitation mostrou 
que a quiropraxia estava associada 
a uma diminuição significativa do 
absenteísmo relacionado a dores 
nas costas dos trabalhadores e o 
estresse crônico, que desencadeia 
não apenas dores e tensões no cor-
po, mas também a diminuição da 
capacidade de concentração.

Isso acontece, pois os ajustes 
promovidos aumentam a circu-
lação sanguínea e linfática que 
removem as toxinas do corpo e 
também liberam endorfinas, subs-
tâncias químicas naturais que ope-
ram como analgésicas e proporcio-
nam essa sensação de bem-estar.

Quando os funcionários estão 
saudáveis e livres de dor, eles ten-
dem a ser mais engajados e têm 
menos probabilidade de se afasta-
rem do trabalho. Isso pode resultar 
em um ambiente mais produtivo e 
em um aumento geral na moral e 
no espírito de equipe.

Ao oferecer serviços de quiro-
praxia no ambiente corporativo, os 
funcionários podem receber trata-
mento imediato para suas dores e 
lesões, reduzindo assim a necessi-
dade de tirar licenças médicas.

Além disso, pode ser uma im-
portante estratégia dos empreen-
dedores para melhorar a retenção 
de seus talentos. Os benefícios 
fornecidos demonstram o compro-
misso da empresa com o bem-estar 
e a saúde e podem ser um fator de-
cisivo na escolha de permanência 
ou saída do trabalho pelo contra-
tado.

Citaria quatro pontos que nos 
ajudam a entender o que aconteceu:

Sucesso do cliente – A possibili-
dade de entender, testar e se sentir 
satisfeito com o produto e/ou solu-
ção ofertada;

Poder de escolha – O nível de 
personalização dos produtos só au-
menta e se colocou a necessidade 

de ser útil, prático, com bom preço 
e, de quebra, capaz de empoderar o 
cliente;

Mudança cultural – Formato de 
venda e marketing para solucionar 
demandas do cliente tornou-se fun-
damental, dando um valor agregado 
real para quem compra, o que traz 
satisfação;

Agilidade – No mundo digital, 

velocidade e agilidade são questões 
essenciais, o que demanda monito-
ramento constante dos avanços tec-
nológicos e da própria concorrência.

Os líderes na transformação digi-
tal são aqueles que têm todas essas 
características presentes diariamen-
te, do topo da cadeia administrativa 
até os seus colaboradores iniciais. 
Com uma conexão forte com a sua 

clientela, a companhia sabe que 
orientar os seus projetos digitais por 
meio do marketing é estratégico. 
Antigamente tudo girava em torno 
do ROI. Com Big Data e o univer-
so Open, os negócios usam as fer-
ramentas da transformação digital 
centradas no usuário e na sua satis-
fação pessoal.

Embora não adivinhe o futuro, 

o marketing se mostra cada vez 
mais imprescindível para as em-
presas, quer seja pela sua conexão 
constante ao mercado, ou pela 
sua capacidade de antecipar movi-
mentos. E não nos esqueçamos da 
propriedade de medir o retorno de 
investimentos, ainda mais na era de 
contenção de custos e aumento da 
eficiência que é mantra no mundo 

corporativo.
Saber usar os seus recursos em 

marketing para se comunicar já 
significa revolucionar a experiência 
do cliente, o que gera resultados 
expressivos. A consequência para o 
seu público-alvo é uma só: lideran-
ça naquela que podemos chamar 
de “mutante” transformação digital, 
que não se cansa em evoluir.

Muitas pessoas entendem, ou 
acreditam, que apenas aquelas 
com tendências respiratórias de-
ficientes podem sofrer com os 
problemas que chegam às narinas 
através do ar. Ledo engano, muitas 
zoonoses estão presentes no dia a 
dia das pessoas e nem notam.

Pombos e pardais voando nos 
ares e pousando em tudo que é 
lugar, caramujos africanos (que 
vieram como escargot anos atrás) e 
não possuem predadores naturais, 
além dos ratos e ratazanas cada 
vez mais comuns circulando nas 
madrugadas em busca de restos 
de alimentos jogados nas ruas da 
maioria das cidades.

O problema é que muitas des-
tas doenças são detectadas após 
vários meses e especulações e tra-
tamentos equivocados por parte 
dos médicos, uma vez que exames 
para problemas como leptospiro-
se, criptococose, angiostrosilíase 
encefálica e abdominal não são co-
muns e, não fazem parte do pacote 

do Sistema Único de Saúde (SUS) 
e, portanto, não são feitos quando 
se iniciam os procedimentos médi-
cos.

Algumas destas doenças acabam 
sendo fatais em seres humanos, 
mas até se chegar a este diagnosti-
co, dor e sofrimento acontecem por 
pura e simples falta de cuidados bá-
sicos ou por falta de educação no 
descarte de produtos alimentares 
em locais inadequados, como as 
sarjetas e meios-fios.

Parte do problema é causado 
pelos munícipes que não se pre-
ocupam com a limpeza de suas 
cidades, enquanto outra parcela, a 
maior dela, por conta dos órgãos de 
limpeza urbana que não mantém li-
xeiras o suficiente para se criar uma 
cultura de limpeza comunitária.

Isso também faz parte de uma 
cultura popular, uma vez que, ao 
alimentar pássaros que convivem 
nas cidades, acabam se criando um 
problema comum a todos. Além 
do mais, não existem campanhas 

publicitárias desincentivando a prá-
tica.

O brasileiro não tem tradição 

em usar máscaras em ambientes 
abertos, muito menos nas áreas 
centrais onde existe aglomeração 

de pessoas. É um conjunto de fato-
res que ampliam as doenças respi-
ratórias e, no entanto, aquelas invi-

síveis não nos passam pela cabeça. 
Aquelas dos pequenos animais que 
vivem entre nós.
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Gil Pereira acompanha ministro Alexandre Gil Pereira acompanha ministro Alexandre 
Silveira em entrega de viaturas à PMMGSilveira em entrega de viaturas à PMMG

Governo retoma tramitação do Regime de Governo retoma tramitação do Regime de 
Recuperação FiscalRecuperação Fiscal

Comissão promove debate sobre violência Comissão promove debate sobre violência 
contra a pessoa idosacontra a pessoa idosa

Semiblindados, 53 veículos com segurança reforçada ajudarão 
a patrulhar cidades nas divisas com outros estados e proteger 

policiais em ação O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira e; o deputado Gil Pereira

Comandante-geral da PMMG, coronel Rodrigo Piassi, e ministro de MME, Alexandre 
Silveira, entregam viaturas 100% elétricas à corporação, adotadas em teste 

visando à descarbonização da frota

Deputados em Plenário na Reunião Ordinária desta terça-feira (13), 
quando foi recebida mensagem  governamental solicitando o 

desarquivamento do PL 1.202/19

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG) recebeu 53 viaturas 
semiblindadas, nesta segunda-feira 
(12/06/23), em cerimônia no pátio 
da Academia, em Belo Horizonte, 
com participação do alto-comando 
da instituição, de representantes do 
governo estadual, deputados e do 
ministro de Minas e Energia (MME), 
Alexandre da Silveira.

“Acompanhei o ministro Ale-
xandre Silveira, durante a entrega 
das novas viaturas semiblindadas 
à Polícia Militar, que completa 248 
anos de gloriosa história, juntamen-
te com os secretários de Estado de 
Segurança Pública, Rogério Greco, 
representando o governador Ro-

meu Zema, e adjunto de Governo, 
Juliano Fisicaro, além do coman-
dante-geral da PMMG, coronel Ro-
drigo Piassi”, informou o deputado 
Gil Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia, da Assembleia 
de MG.

Norte de Minas

Os veículos foram destinados a 
todo o Estado, por meio de emen-
das parlamentares do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e do mi-
nistro Alexandre Silveira, que ocu-
pou na legislatura anterior o cargo 
de senador. “Recursos totalizam R$ 
50 milhões, tendo sido destinados 

R$ 20 milhões à Polícia Militar, R$ 20 
milhões à Civil e R$ 10 milhões ao 
Corpo de Bombeiros”, esclareceu 
Gil Pereira. 

Com objetivo de melhorar o 
atendimento ao cidadão e também 
assegurar a integridade dos agentes 
nas operações policiais, os carros, 
do modelo Trailblazer LT - 4x4 (2.8L 
turbo), estão sendo encaminhados 
a dezenas de municípios, especial-
mente os norte-mineiros, como Es-
pinosa, Montes Claros, Taiobeiras, 
Janaúba, Januária, Manga, Curvelo, 
Almenara, Nanuque, Pedra Azul, Te-
ófilo Otoni, Buritis, Paracatu, Unaí, 
dentre outros.

O ministro de Minas e Energia 

destacou que a entrega dos veículos 
especiais é motivo de celebração 
para Minas Gerais. “Esperamos que 
essas novas viaturas contribuam 
ainda mais para continuar fazendo 
de Minas o Estado mais seguro do 
Brasil”, declarou Alexandre Silveira.

Cinturão de Segurança

O secretário Rogério Greco en-
fatizou o papel estratégico a ser 
desempenhado por esses novos car-
ros na prevenção à criminalidade, e 
destacou que Minas Gerais vive um 
momento de integração que nunca 
ocorreu na sua história. O inves-
timento totaliza R$ 16,5 milhões, 

recursos provenientes de emendas 
conseguidas por Alexandre Silveira 
enquanto esteve no Senado Federal, 
juntamente com o senador Rodrigo 
Pacheco.

Com segurança reforçada, os ve-
ículos serão empregados no projeto 
Cinturão de Segurança e em unida-
des especializadas da corporação. O 
objetivo é potencializar as ações de-
senvolvidas para proteger as divisas 
do Estado contra a criminalidade.

O comandante-geral da PMMG, 
coronel Rodrigo Piassi, ressaltou 
a segurança dos policiais militares 
como ponto importante das dis-
cussões no alto-comando da Polícia 
Militar.

“Se não estivermos seguros, não 
temos como levar um serviço de 
qualidade para a população. As no-
vas viaturas compõem conjunto de 
equipamentos e de tecnologias em 
que precisamos investir”, afirmou o 
comandante-geral, ao salientar a ca-
pacidade de blindagem balística dos 
carros entregues, principalmente 
para o combate à criminalidade vio-
lenta, que utiliza munições de alta 
energia, além de propiciarem maior 
segurança aos policiais militares.

Em março deste ano, mais de 
100 viaturas adquiridas por meio 
desta emenda já foram entregues 
para a Polícia Civil. (CARLOS HUM-
BERTO – Colaboradora)

O governador Romeu Zema soli-
citou o desarquivamento do Projeto 
de Lei (PL) 1.202/19, que autoriza 
a adesão do Estado ao Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF). A men-
sagem governamental com esse pe-
dido foi recebida pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
durante a Reunião Ordinária de 
Plenário realizada nessa terça-feira 
(13).

O RRF foi concebido em 2017 
como uma tentativa de ajuda do 
Governo Federal para os Estados 
que precisam reequilibrar suas fi-
nanças. Com a adesão ao regime, o 
Estado ganha melhores condições 
para pagar sua dívida com a União. 
Como contrapartida, ficam vedadas 
a concessão de benefícios fiscais e 
de reajustes salariais para servido-
res estaduais.

Na mensagem recebida pela 

ALMG nesta terça-feira (13), o go-
vernador Romeu Zema também 
encaminha o substitutivo nº 3 ao PL 
1.202/19. Segundo o chefe do Po-
der Executivo, o novo texto se justi-
fica devido às sucessivas alterações 
por que passou o RRF desde 2021.

De acordo com essa nova reda-
ção, o RRF terá vigência de nove 
exercícios financeiros e se inicia 
com a homologação do Plano de 
Recuperação Fiscal pelo presidente 
da República. Esse documento deve 
conter metas, compromissos e o de-
talhamento das medidas de ajuste a 
serem implementadas pelo Estado, 
juntamente com um diagnóstico 
em que se reconhece a situação de 
desequilíbrio financeiro.

O Plano de Recuperação Fiscal 
deverá ser elaborado pelo Poder 
Executivo, em ação coordenada 
com todos os Poderes e órgãos pú-

blicos, além de Ministério Público, 
Defensoria Pública e Tribunal de 
Contas do Estado. 

Ainda conforme o substitutivo 
nº 3, o Estado fica autorizado a 
realizar leilões de pagamento, de 
modo a negociar descontos para 
a quitação de precatórios, dívidas 
com fornecedores e outras obri-
gações inscritas em restos a pagar. 
Além disso, o novo texto autoriza 
a redução de pelo menos 20% dos 
benefícios fiscais que levam à re-
núncia de receita do Estado. 

Caso a adesão ao RRF seja apro-
vada pela ALMG, será implementa-
do um teto de gastos estaduais. Isso 
significa que o crescimento anual 
das despesas primárias do Estado fi-
cará limitado à variação da inflação 
medida pelo IPCA, como dispõe 
o substitutivo nº 3. O objetivo é 
conter o crescimento das despesas 

estaduais, de modo que elas sejam 
reconduzidas aos limites estabeleci-
dos pelo RRF.

No ano passado, o PL 1.202/19 
tramitou em regime de urgência e 
chegou a travar a pauta do Plenário, 
uma vez que não havia acordo para 
sua aprovação. Os deputados ques-
tionavam as contrapartidas exigidas 
pelo Governo Federal, que pode-
riam levar à privatização de empre-
sas estatais, como Cemig, Copasa e 
Codemig.

O PL 1.202/19 foi arquivado no 
final da legislatura passada. Com 
o desarquivamento solicitado pelo 
governador Romeu Zema, o projeto 
retoma sua tramitação normal. Ele 
precisa ser analisado pelas Comis-
sões de Constituição e Justiça, de 
Administração Pública e de Fisca-
lização Financeira e Orçamentária. 
(Portal ALMG)

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa da Câmara 
dos Deputados debate nesta quar-
ta-feira (14) questões relacionadas 
à violência contra a pessoa idosa. 
O debate foi solicitado pela depu-
tada Flávia Morais (PDT-GO).

A deputada lembra que se co-
memora em 15 de junho o Dia 
Mundial de Conscientização da 
Violência contra a Pessoa Idosa. A 
data foi reconhecida pela Assem-
bleia Geral das Nações Unidas em 
2006, após solicitação da Rede 
Internacional de Prevenção ao 
Abuso de Idosos (Inpea). A data 
busca garantir a proteção dessa 
população vulnerável às variadas 
formas de agressões.

No Brasil, dados do Disque 
100 citados por Flávia Morais 
apontam que, em 2021, foram 37 
mil notificações de violência con-
tra os idosos, 29 mil delas sobre 
violência física. A maior parte das 
vítimas tem entre 70 e 74 anos, 
68% são do sexo feminino e 47% 
dos agressores são os filhos.

Modelos de publicações em periódico regional ou local de grande circulação 
pelo empreendedor, nos termos do Capítulo III da Deliberação Normativa CO-
PAM nº 217, de 6 de dezembro de 2017:

Nelson Pereira Monção Filho, CPF: 769.818.786-15, por determinação da Supe-
rintendência Regional de Meio Ambiente da SUPRAM-NM/Superintendência de Pro-
jetos Prioritários, torna público que solicitou, por meio do Processo Administrativo 
nº 2022.01.01.003.0000718, Licença LAC1-LOC Classe 3 para as Atividades: G-02-08-
9 Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime de 
confinamento, G-02-07-0 Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e 
caprinos, em regime extensivo e G-01-03-1 Culturas anuais, semiperenes e perenes, 
silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura na Fazenda Peri Peri/ Barri-
guda  Zona Rural do Município de Espinosa – MG.
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Brasil é o País que envelhece com 
mais rapidez no mundo. Em 2050, 
a estimativa é que uma em cada seis 
pessoas no mundo terá mais de 65 
anos.

“Por isso, é importante que o 
poder público esteja atento e crie 
cada vez mais políticas públicas 
efetivas e proporcionem a essa 
população condições para que a 
longevidade seja acompanhada 
por bem-estar, qualidade de vida, 
segurança e respeito”, defende 
Flávia Morais.

Foram convidados, entre ou-
tros:

- a diretora de Proteção da Pes-
soa Idosa da Secretaria Nacional 
dos Direitos da Pessoa Idosa, Sy-
mone Bonfim;

- o médico e gerontólogo, pre-
sidente do Centro Internacional 
de Longevidade Brasil, Alexandre 
Kalache; e

- a médica e Coordenadora da 
Frente Nacional de Fortalecimen-
to à ILPI, Karla Cristina Giacomin. 
(Agência Câmara)
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Débitos do IPVA 2023 poderão ser Débitos do IPVA 2023 poderão ser 
parcelados a partir de segunda-feira (19)parcelados a partir de segunda-feira (19)

Cresce o Cresce o 
número de número de 
divórcios no divórcios no 
BrasilBrasil

Serviço estará disponível no site da Secretaria de Estado de Fazenda de Minas Gerais
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A partir da próxima segunda-
-feira (19/6), as dívidas dos mo-
toristas mineiros referentes ao 
Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) de 
2023 poderão ser quitadas de for-
ma parcelada, em até 12 vezes. O 
valor, acrescido de multa e juros, 
poderá ser consultado e quitado 
de forma totalmente on-line, pelo 
site da Secretaria de Estado de Fa-
zenda de Minas Gerais (SEF/MG).

É preciso ter em mãos os nú-
meros do CPF ou CNPJ do pro-
prietário e do Registro Nacional 
de Veículos Automotores (Rena-
vam). O próprio sistema irá bus-
car todos os débitos existentes e 
irá calcular os valores já atualiza-
dos pelos encargos por atraso. O 
valor mínimo de cada parcela é 
de R$ 200, portanto, débitos in-
feriores a R$ 400 não poderão ser 
parcelados.

Neste ano, a escala de venci-
mentos do IPVA terminou no dia 
19/5. Da arrecadação esperada 
com o imposto, de R$ 10,3 bi-
lhões, foram recolhidos R$ 7,7 
bilhões, o equivalente a 75%. 

Segundo Leônidas Marques, 
superintendente de Arrecadação 
e Informações Fiscais da SEF/MG, 
o volume arrecadado está dentro 

da média histórica, visto que mui-
tos motoristas deixam para regu-
larizar os débitos a partir do mo-
mento em que o Departamento 
de Trânsito de Minas Gerais (De-
tran/MG) passa a exigir o Certifi-
cado de Registro e Licenciamento 
de Veículo (CRLV ) do ano corren-
te. O órgão ainda não divulgou a 
portaria estabelecendo a data de 
cobrança do documento de 2023.

“Mas é preciso lembrar que ao 
pagar o imposto com atraso, o 
proprietário do veículo arca com 
multa de 20% sobre o valor devi-
do e juros, calculados pela Taxa 
Selic, relativos ao período da ina-
dimplência. Quem não quitar os 
débitos, estará sujeito às sanções 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB) ao circular com 
o veículo irregular”, alerta Mar-
ques.

DÍVIDA ATIVA - O superinten-
dente do Crédito e Cobrança da 
SEF/MG, Leonardo Guerra Ribei-
ro, explica que o parcelamento se 
aplica também ao imposto devido 
de anos anteriores, inscrito ou 
não em dívida ativa. A quitação 
à vista também pode ser feita a 
qualquer momento, de forma to-
talmente on-line. Ele alerta, mais 

JOYCE ALMEIDA

Dados divulgados pelo IBGE 
apontam um aumento significativo 
nos números de divórcios no Bra-
sil. O número de divórcios atingiu 
o recorde de 386,8 mil em 2021, 
segundo as estatísticas do Registro 
Civil 2021. O total representou uma 
alta de 16,8% frente à 2020, uma di-
ferença de 55,6 mil divórcios. O in-
dicador considera tanto os divórcios 
judiciais concedidos em primeira 
instância ou aqueles por escrituras 
extrajudiciais.

A advogada Dejane Coelho es-
pecialista no assunto explica o por-
quê desse cenário no país. “Um dos 
grandes fatores que fizeram com 
que esse índice aumentasse foi, in-
felizmente, o período da pandemia. 
Talvez alguns relacionamentos já 
estavam esgotados, mas o fato de 
ter que ficar de quarentena isolados 
naquela época, culminou para que 
muitos casamentos se desfizessem”, 
avalia.

No Brasil em 2010, o tempo mé-
dio entre a data de casamento e a 
data da sentença ou escritura de di-
vórcio, era de cerca de 16 anos. Em 
2021, houve uma diminuição do 
tempo de casamento para 13,6 anos. 
Segundo a advogada, a maior quei-
xa que os casais manifestam para o 
advogado é falta de entendimento 
entre as partes. “A incompatibilida-
de de gênios. Muitos reclamam que 
‘fulano não me entende’ ou ‘não 
conseguimos ajustar as questões fi-
nanceiras’, inclusive, as finanças do 
casal são um dos motivos. Quando 
essa questão não está muito bem 
ajustada, isso acaba sim, levando a 
um divórcio”, afirma.

Uma situação grave que a pan-

demia acentuou foram os casos de 
agressões contra mulheres. “A pan-
demia ainda intensificou o índice 
de agressão de violência doméstica 
contra a mulher. Esse número é al-
tíssimo em nosso país, reforçando 
ainda que nós somos ainda o quinto 
país que mais maltrata as mulheres 
dentro de casa. As agressões não 
só apenas a física, mas todas elas 
culminaram para a elevação desses 
índices”, explica.

Atualmente, o processo para a 
separação está mais rápido e práti-
co, relata a especialista. “Hoje segue 
uma tramitação de prioridade e al-
gumas questões são resolvidas já no 
início da ação, tanto que, por exem-
plo, a decretação do divórcio já é de-
terminada no começo do processo, 
os outros assuntos que permeiam 
esse divórcio são resolvidos depois. 
Nós temos várias especializadas aqui 
em nossa cidade e com isso acaba 
tendo uma maior agilidade na deter-
minação do divórcio. Antigamente, 
existia a figura da separação ou des-
quite, coisa que já não é mais neces-
sária na nossa legislação. O divórcio 
já é feito direto, uma vez que pede, 
já é feito quase que imediatamente 
a ruptura da relação de casamento”.

Existem ainda casos em que 
os ex-parceiros se arrependem da 
separação e decidem se unir nova-
mente e a advogada afirma que essa 
situação é possível, mas de outra 
maneira. “Quando acontece os ca-
sos de que o casal se arrepende de 
ter divorciado tem volta sim, que 
é casando novamente. O divórcio 
uma vez decretado ele não pode ser 
anulado, então se divorciaram tem 
uma sentença judicial decretando o 
divórcio”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

uma vez, que os contribuintes de-
vem tomar cuidado com os golpes 
aplicados, principalmente, por 
meio de links e sites falsos pro-

metendo descontos para quitação 
do tributo.

“A nossa recomendação é para 
que o proprietário do veículo 

acesse o site da Secretaria de Fa-
zenda para fazer a consulta e o pa-
gamento do débito. É importante 
sempre reforçar que a SEF/MG 

não envia links ou boletos por 
aplicativos de mensagens, redes 
sociais e e-mails, nem por cartas”, 
destaca Ribeiro. (Agência Minas)
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      BIODIVERSIDADE E USO DOS RECURSOS NATURAIS

SEE-MG capacita toda a rede estadual SEE-MG capacita toda a rede estadual 
de ensino para a eficiência do Censo de ensino para a eficiência do Censo 
Escolar 2023Escolar 2023

Unimontes tem mais um doutorado Unimontes tem mais um doutorado 
aprovado pela Capes/MEC aprovado pela Capes/MEC 
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A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
deu início, nesta terça-feira (13/6), 
em Jaboticatubas, na Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH), a Capacitação para a Co-
leta da Matrícula Inicial - Censo 
Escolar 2023. A formação é para os 

profissionais que atuam no Serviço 
de Documentação e Informação 
Educacional (Sedine), vinculado 
à Divisão de Atendimento Escolar 
das Superintendências Regionais 
de Ensino de todo o estado. O 
evento vai até a próxima quinta-fei-
ra (15/6). 

A abertura contou com a pre-
sença do secretário de Estado de 
Educação, Igor de Alvarenga; o 
presidente do Inep, Manuel Palá-
cios; a secretária adjunta de Estado 
de Educação, Geniana Guimarães; 
o subsecretário de Articulação 
Educacional, Gustavo Pedroso; a 

Cerca de 300 profissionais que atuam diretamente na coleta dos dados do Censo Escolar estão em 
aperfeiçoamento em Jaboticatubas

O pró-reitor de Pós-Graduação da Unimontes, professor Marlon Christian Toledo Pereira 

presidente da Undime-MG, Ed-
namar Assunção; e a assessora de 
Legislação Educacional do Sinepe-
-MG, Cláudia San Miguel. 

“O Censo é a fotografia que te-
mos dos dados reais da educação 
e este evento é para trazer um ali-
nhamento entre a rede estadual, 
municipal e particular para que 
tenhamos os dados ainda mais fi-
dedignos. Assim, podemos traçar 
políticas educacionais de forma 
mais objetiva e transparente para 
toda a educação de Minas Gerais”, 
ressaltou o secretário de Educa-
ção, Igor de Alvarenga.

Todos os 47 Superintendentes 
Regionais de Ensino (SREs) e um 
diretor escolar por regional parti-
cipam destes três dias de evento. 
Os profissionais se aperfeiçoarão 
para ganhar agilidade e eficiência 
na coleta dos dados do Censo Es-
colar 2023. 

O presidente do Inep, Manuel 
Palácios, elogiou a seriedade que 
o assunto é tratado pela SEE/MG. 
“O Censo produz todas as infor-
mações que servem de base para 
assegurar o Direito à Educação aos 
nossos jovens. Estou muito impac-
tado pelo evento, pelas apresen-

tações relativas ao Busca Ativa da 
rede estadual mineira, é fantástico 
o esforço pós pandemia para tra-
zer as crianças de volta às escolas. 
A minha percepção é que é um 
verdadeiro Censo em movimento 
que vai desde a coleta de dados 
à busca para mitigar a evasão es-
colar. A Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais está de 
parabéns em colocar o Censo Es-
colar na ordem do dia como uma 
das principais ações da adminis-
tração pública escolar”, declarou o 
professor Manuel Palácios. 

CAPACITAÇÃO

No encontro, os servidores 
estão sendo orientados sobre o 
sistema Educacenso, gestão de 
usuários, dados, formulários, pro-
cessos e fluxos do Simade (Sis-
tema Mineiro de Administração 
Escolar). Além disso, foi apresen-
tado à Rede, o Plano de Combate 
à Evasão e Abandono Escolar nas 
Instituições Estaduais de Ensino 
de Minas Gerais, que norteará os 
fluxos da Busca Ativa.  

O levantamento sobre o Censo 
Escolar abrange as diferentes eta-

pas e modalidades da Educação 
Básica: Ensino Regular, Educação 
Especial, Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) e Educação Profis-
sional. 

CENSO ESCOLAR

O Censo Escolar é o principal 
instrumento de coleta de informa-
ções da educação básica e o mais 
importante levantamento estatísti-
co educacional brasileiro. A coleta 
dos dados, neste ano, vai até 31/7 
e já está sendo realizada pelos es-
tados. Neste momento, as escolas 
preencherão as informações sobre 
as matrículas iniciais, turmas, pro-
fessores, nível e etapa de ensino, 
estrutura escolar, entre outras. 

É a partir desses dados que é 
calculado o Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica (Ideb), 
as taxas de rendimento e de fluxo 
escolar, a distorção idade-série, 
entre outros. Essas informações 
subsidiam as políticas públicas 
para a melhoria da educação, in-
clusive, as já estabelecidas, como 
a merenda escolar, o programa de 
transporte escolar e os livros didá-
ticos. (Agência Minas)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) vai 
oferecer, a partir do segundo se-
mestre de 2023, mais um curso 
de pós-graduação Stricto sensu: 
o doutorado em Biodiversidade 
e Uso dos Recursos Naturais. A 
proposta foi aprovada pela Coor-
denação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior (Capes), 
do Ministério da Educação (MEC).

O Programa de Pós-Graduação 
Stricto Sensu em Biodiversidade 
e Uso dos Recursos Naturais (PP-
GBURN) da Unimontes já conta 
com curso de mestrado. Com a 
implantação do novo curso, a 
instituição passará a oferecer 18 
mestrados e cinco doutorados 
próprios em 18 programas de pós-
-graduação Stricto sensu recomen-
dados pela Capes/MEC. 

Atualmente, a Universidade 
totaliza cerca de 1.200 alunos 
matriculados em seus mestrados 
e doutorados (acadêmicos e pro-
fissionais). 

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago res-
salta a relevância da aprovação do 
programa de pós-graduação pela 
Capes/MEC. “Parabenizamos os 

nossos professores, acadêmicos e 
servidores técnico-administrativos 
por mais essa importante conquis-
ta, que demonstra os avanços da 
nossa instituição”, afirma o reitor. 

O pró-reitor de Pós-Graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Christian Toledo Pereira, destaca 
que a aprovação pela Capes/MEC 
dos programas de pós-graduação 
Stricto sensu é um reconhecimen-
to da competência dos docentes 
da Unimontes responsáveis pelo 
encaminhamento das propostas. 
“Pois, a Capes/MEC é um órgão 
muito exigente em suas avalia-
ções”, observa.

Ele salienta que os progra-
mas de mestrado e doutorado 
contribuem efetivamente para a 
melhoria da capacitação dos pro-
fissionais, refletindo também nos 
avanços na pesquisa e na quali-
dade do ensino na universidade, 
além de atender demandas regio-
nais e nacionais. “No caso do dou-
torado em Biodiversidade e Uso 
dos Recursos Naturais, trata-se de 
um programa voltado para a sus-
tentabilidade e para a preservação 
da biodiversidade, em consonân-
cia com uma demanda mundial”, 

afirma o professor Marlon Chris-
tian Toledo. 

A proposta do doutorado em 
Biodiversidade e Uso dos Recursos 
Naturais foi encaminhada à Capes/
MEC pelo professor Walter Santos 
Araújo, do Departamento de Bio-
logia Geral, ex-coordenador do 
PPGBURN. Atualmente, o Progra-
ma de Pós-Graduação Stricto Sen-
su em Biodiversidade e Uso dos 
Recursos Naturais é coordenado 
pelo professor Luiz Alberto Dola-
bela Falcão, também vinculado ao 
Departamento de Biologia Geral. 

O professor Walter Araújo ex-
plica que as vagas a serem pre-
enchidas no novo doutorado da 
Unimontes ainda serão definidas 
no edital do programa, que deverá 
ser publicado até o mês de agosto. 
O doutorado será aberto a profis-
sionais graduados nos cursos das 
áreas de Ciências Biológicas, Ciên-
cias Ambientais e áreas afins. 

Para saber mais informações, os 
interessados deverão acessar o site 
oficial do Programa de Pós-Gradu-
ação Stricto Sensu em Biodiversi-
dade e Uso dos Recursos Naturais 
da Unimontes: www.ppgburn.org. 
(Ascom Unimontes)
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Saúde em Rede finaliza mais um ciclo Saúde em Rede finaliza mais um ciclo 
de formação e beneficia todo o estadode formação e beneficia todo o estado

Atenção especializada é tema de série de Atenção especializada é tema de série de 
webinários sobre regionalizaçãowebinários sobre regionalização

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) fi-
nalizou em maio o primeiro Ciclo 
de Formação da Terceira Onda de 
Expansão do Projeto Saúde em 
Rede. No estado, 851 municípios 
aderiram à iniciativa do Governo 
de Minas, que investiu R$ 105 mi-
lhões em incentivos financeiros 
para os territórios que apoiam o 
projeto. O valor do recurso va-
riou de acordo com fatores socio-
econômicos.

O Saúde em Rede é um proje-
to de educação permanente que 
tem como objetivo estruturar e 
integrar as ações de saúde reali-
zadas na Atenção Primária com 
as ações realizadas na Atenção 
Especializada. Na prática, essa 
integração entre os diferentes 
níveis de atenção possibilita que 
o usuário seja melhor assistido, 
porque permite compreender a 
condição de saúde da pessoa de 
forma integral.

“Uma equipe multiprofissio-
nal é envolvida no processo de 
acolhimento e atendimento do 
paciente, sendo que o plano de 
cuidado se torna compartilhado 
entre a Unidade Básica de Saúde 

e a atenção especializada. Assim, 
a condição de saúde de cada usu-
ário pode ser conhecida pelos pro-
fissionais que o atendem em cada 
serviço de saúde”, explicou Raquel 
Guieiro, coordenadora do Saúde 
em Rede.

O acolhimento e o manejo clí-
nico do paciente, quando realizado 
de forma integral, é uma estratégia 
capaz de evitar o agravamento de 
sua situação de saúde e, até mes-
mo, internações desnecessárias.

IMPLANTAÇÃO

O projeto teve início em 2019 
em uma etapa piloto desenvolvida 
nos 31 municípios da macrorre-
gião Jequitinhonha. Em seguida, 
a implantação foi dividida em três 
ondas de expansão. A primeira con-
tou com a adesão de 142 municí-
pios e ocorreu entre maio de 2021 
a maio de 2022.

Na segunda onda, que foi de 
novembro de 2021 a novembro de 
2022, 286 municípios aderiram. 
Já a terceira, finalizada no mês de 
maio, começou em novembro de 
2022, e contou com a adesão de 
392 territórios.

CICLOS DE FORMAÇÃO

Baseando-se em diretrizes clí-
nicas, de acordo com o Modelo 
de Atenção às Condições Crôni-
cas, o projeto reúne um conjunto 
de ações educacionais, voltadas 
para o desenvolvimento de com-
petências de conhecimento, habi-
lidades e atitudes necessárias para 
a organização e qualificação dos 
processos assistenciais.

Os municípios que aderiram 
ao projeto assinaram um termo de 
compromisso e, em seguida, indi-
caram os tutores, que são os profis-
sionais responsáveis por aprender 
os novos processos de trabalho e 
suas tecnologias. Assim que iniciam 
a formação, os tutores municipais 
multiplicam esses conhecimentos 
entre os profissionais que atuam 
nos setores de saúde dos seus mu-
nicípios.

“O método permite melhorar o 
trabalho tanto nas unidades básicas 
quanto nas unidades de atendi-
mento ambulatorial especializado”, 
disse Raquel.

A metodologia de formação dos 
tutores foi dividida em nove ciclos 
de formação. A SES desenvolve os 

FÁBIO MARCHETTO

conteúdos para os tutores, discutin-
do os processos de trabalho dentro 
da rede por meio de oficinas, di-
nâmicas e vídeos. Atualmente, o 
foco de atuação do projeto são as 
linhas de cuidado materno infantil 
e hipertensão e diabetes.

Os ciclos de formação buscam 
instruir os tutores para serem os 
multiplicadores dos conhecimen-

tos nos seus municípios. São os 
tutores que vão atuar nas unida-
des da rede de saúde, compar-
tilhando o aprendizado com os 
outros profissionais que atuam no 
território.

Segundo Marianne Sardenberg, 
analista central do Saúde em Rede, 
os processos de trabalho não mu-
dam facilmente e, por isso, o pro-

cesso prioriza uma educação con-
tinuada. “É necessário mudar toda 
a cultura de trabalho. Para isso, é 
fundamental que os profissionais 
de saúde entendam a importância 
de desenvolver suas atividades as-
sistenciais embasadas em compar-
tilhamentos de cuidado dentro da 
rede de saúde como um todo”, 
disse. (Agência Minas)

Na segunda-feira (19/6), a Escola 
de Saúde Pública do Estado de Mi-
nas Gerais (ESP-MG) e a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) irão apresentar o tercei-
ro episódio da série de webinários 
‘Perspectivas em Regionalização do 
SUS’. O episódio intitulado ‘A Aten-
ção Especializada e sua Abrangência 
Regional’ será transmitido ao vivo 

no canal da ESP-MG, no YouTube, a 
partir das 14h.

Neste episódio, que faz parte de 
série composta por sete temas, serão 
abordados os diferentes arranjos da 
atenção especializada, destacando 
seu papel na rede de atenção, desa-
fios e potencialidades, na perspec-
tiva da importância da abrangência 
regional desses serviços.  

O webinário estará aberto ao pú-
blico em geral, e a transmissão terá 
início às 14h, no canal do YouTube 
da ESP-MG: youtube.com/escolasau-
depublicamg.

Durante a atividade, será disponi-
bilizada lista de presença para regis-
tro, para emissão de certificados aos 
participantes.

Foram convidados para tratar do 

tema a referência técnica da Coor-
denação de Atenção Especializada 
Ambulatorial da SES-MG, Tatianna 
Mendes da Rocha, e a professora e 
pesquisadora do Instituto de Saúde 
Coletiva da Universidade Federal 
Fluminense (ISC/UFF), Patty Fidelis 
de Almeida. A mediação será con-
duzida pelo docente e trabalhador 
da coordenação de Política, Pla-

nejamento e Gestão em Saúde da 
ESP-MG, Rodrigo Martins da Costa 
Machado. 

SOBRE A SÉRIE

A série de webinários é ação 
educativa remota, que tem como 
objetivo compreender desafios e 
potencialidades do processo de re-

gionalização, explorando os cami-
nhos de compartilhamento territo-
rial e cooperação entre municípios, 
estado e União para operacionali-
zação e alcance dos princípios do 
SUS. 

A atividade é destinada a gesto-
res e trabalhadores da Secretaria 
de Estado da Saúde, nível central e 
regional. (Agência Minas)

Episódios de programa da Escola de Saúde Pública é on-line e ficam disponíveis no cana de 
Youtube
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Prefeitura promove Semana de Prefeitura promove Semana de 
Combate ao Trabalho InfantilCombate ao Trabalho Infantil

Prefeitura leva Prefeitura leva 
Educação Ambiental Educação Ambiental 
para a Escola Estadual para a Escola Estadual 
Américo MartinsAmérico Martins

Prefeitura e parceiros realizam blitz Prefeitura e parceiros realizam blitz 
ambiental em Nova Esperançaambiental em Nova Esperança

A Prefeitura de Montes Claros, através de uma ação 
integrada das secretarias de Desenvolvimento Social e de 
Educação, com apoio de entidades vinculadas ao Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CM-
DCA), realizou na segunda-feira (12), a abertura oficial da 
Campanha Municipal de Combate e Enfrentamento ao Tra-
balho Infantil.

Diversas ações foram realizadas na Praça da Matriz, 
como blitz educativa e apresentações de coral e da banda 
de música do 55º Batalhão de Infantaria. A campanha faz 
parte das celebrações do Dia Mundial Contra o Trabalho 
Infantil. Para este ano, o tema da campanha é “Quem ama 
protege e denuncia”.

Além da campanha, foi aberta também, no Centro Cul-
tural Hermes de Paula, uma exposição de fotos retratando 
as piores formas de trabalho infantil e as boas práticas para 
combatê-lo.

Hoje (14), acontece uma série de palestras em escolas 
do município, com o tema “A escola no combate ao traba-
lho infantil”. Amanhã (15), a palestra será levada às escolas 
da zona rural.

No Brasil, o 12 de junho foi instituído como o Dia 
Nacional de Combate ao Trabalho Infantil, pela Lei Nº 
11.542/2007. As mobilizações e campanhas anuais são coor-
denadas pelo Fórum Nacional de Prevenção e Erradicação 
do Trabalho Infantil (FNPETI), em parceria com os Fóruns 
Estaduais de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil e 
Proteção ao Adolescente Trabalhador e suas entidades inte-
grantes. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (SEMMA), 
está levando educação ambiental 
para as escolas da cidade. Na ter-
ça-feira (12), foi a vez da Escola 
Estadual Américo Martins, no 
bairro Jaraguá I, receber os tra-
balhos.

As atividades incluíram pa-

lestra e apresentação de vídeos 
sobre preservação e a impor-
tância da natureza. Os alunos 
foram orientados pela equipe da 
Gerência de Educação Ambiental 
da SEMMA, que abordou temas 
como coleta seletiva, prevenção 
de queimadas, aproveitamento 
de sementes, entre outros. Cen-
tenas de alunos do educandário 
receberam atentamente os ensi-

namentos repassados.
O secretário de Meio Ambien-

te da Prefeitura de Montes Cla-
ros, Soter Magno, afirmou que a 
educação ambiental nas escolas 
tem como meta a formação da 
consciência ambiental. “O objeti-
vo da Prefeitura é atuar para que 
os estudantes se tornem agentes 
de preservação do meio ambien-
te”, concluiu. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) e em parceria 
com a Polícia Militar de Meio Am-
biente, SEMAD (Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável), Guarda 
Municipal e MCTrans, realizou 
uma blitz educativa no distrito de 
Nova Esperança, com o objetivo 
de repassar conhecimentos sobre 
preservação do meio ambiente e 
prevenção de incêndios florestais. 
A blitz faz parte das ações do Mês 
do Meio Ambiente, comemorado 

em junho.
A equipe de Educação Ambien-

tal da SEMMA, junto com os par-
ceiros, orientou as pessoas sobre 
as diversas formas de se preservar 
o meio ambiente e prevenir quei-
madas, que são comuns nesta 
época de ventos fortes e tempo 
seco.

O secretário de Meio Ambien-
te de Montes Claros, Soter Mag-
no, disse que as blitzen do Mês 
do Meio Ambiente são de suma 
importância, principalmente por 
prevenirem os incêndios flores-
tais. (Ascom PMMC)
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    EDUCAÇÃO É IMPORTANTE PRA PRESERVAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 085/2023,
Tomada de Preços n° 004/2023; Contratação de empresa especializada
para realização de reforma em prédio público localizado na Praça
Amélia Martins; Abertura dia 03/07/2023 às 09h:30min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou
pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro,
Joaquim Felício/MG, no horário de 08h às 16h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.
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Polícia Militar de Meio Ambiente realiza Polícia Militar de Meio Ambiente realiza 
Operação de Combate à Caça Predatória, Operação de Combate à Caça Predatória, 
em Montes Clarosem Montes Claros

Dois homens ficam Dois homens ficam 
feridos em grave feridos em grave 
acidente na LMG-653, acidente na LMG-653, 
em Montes Clarosem Montes Claros

Homem tem Homem tem 
surto psicótico na surto psicótico na 
Comunidade Limeira, Comunidade Limeira, 
em Verdelândiaem Verdelândia

MONTE AZUL | PM realiza prisão de suspeito de MONTE AZUL | PM realiza prisão de suspeito de 
ser o chefe do tráfico de drogas na região ser o chefe do tráfico de drogas na região 

A Polícia Militar de Meio Ambiente 
realizou uma Operação de Combate à 
Caça Predatória, em Montes Claros, na 
segunda-feira (12). A ação, deflagrada 
pela 11ª Cia PM, contou com a atuação 
de 46 policiais.

De acordo com informações divulga-
das, foram cumpridos 14 mandados de 
busca e apreensão nas zonas rural e ur-
bana. Cinco pessoas foram conduzidas 
à delegacia por posse ilegal de arma.

Ainda de acordo com a Polícia Mili-
tar de Meio Ambiente, foram apreendi-
das nove armas, sendo três de fabrica-
ção artesanal, 59 munições de diversos 
calibres, materiais para recarga de ar-
mas, armadilha para capturar animais e 
acessórios usados para caçar.

Dois homens, de 39 e 53 anos, fi-
caram feridos em um grave acidente 
entre uma bicicleta e uma moto no 
perímetro urbano da LMG-653, em 
Montes Claros, na noite desse domin-
go (11). Segundo a Polícia Militar, as 
vítimas foram socorridas pelo Samu 

com várias fraturas e não consegui-
ram explicar a dinâmica do acidente.

Testemunhas contaram à Polícia 
que, possivelmente, o motociclista 
não visualizou o ciclista que tran-
sitava pelo acostamento, porque o 
local é escuro e o atingiu. A perícia 

foi acionada e as causas do acidente 
devem ser apuradas pela Polícia Ci-
vil. Ainda de acordo com a Polícia, 
o motociclista não possuía Carteira 
de Habilitação. As duas vítimas fo-
ram encaminhadas para o hospital 
pelo Samu.

Na manhã de domingo, 11, a 
guarnição da Polícia Militar foi infor-
mada de que um indivíduo estaria 
em surto psicótico na Comunidade 
Limeira, em Verdelândia, no Norte 
de Minas.

A guarnição se deslocou ao ende-
reço juntamente com o SAMU para 
que o indivíduo fosse medicado. No 

local, ele se mostrou bastante agres-
sivo e tentou atingir os militares por 
diversas vezes utilizando garrafas e 
uma faca, sendo necessário o uso de 
técnicas de imobilização para contê-
-lo. O indivíduo foi algemado e o téc-
nico de enfermagem do SAMU apli-
cou um calmante. Em seu quarto, 
foram localizadas duas espingardas 

tipo polveira e uma garrucha.
O indivíduo, de 34 anos, foi con-

duzido para o Hospital Regional de 
Janaúba, onde constou: paciente 
trazido pelo SAMU com histórico 
de surto psicótico e agitação psico-
motora. As três armas de fogo foram 
entregues à Polícia Civil, juntamente 
com a faca.

A Polícia Militar realizou a 
prisão de um suspeito apontado 
como uma das lideranças do tráfi-
co de drogas, na cidade de Monte 

Azul, no Norte de Minas. Segundo 
a Polícia, o cidadão ora menciona-
do, é egresso do sistema prisional 
e vinha fomentando o tráfico de 

drogas na cidade.
Em continuidade aos trabalhos, 

um menor foi apreendido em fla-
grante pela prática do ato infracio-

nal análogo ao tráfico de drogas, 
bem como pela posse ilegal de 
arma de fogo na ocorrência.

Foram arrecadados ainda seis 

celulares de procedência duvido-
sa e duas maquininhas de cartão, 
além de boa quantidade de di-
nheiro, em notas fracionadas. O 

maior foi preso e o menor apre-
endido pelo crime de tráfico de 
drogas e respectivamente porte 
ilegal de arma de fogo.
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Termina nesta quinta-feira o prazo de Termina nesta quinta-feira o prazo de 
inscrição para mestrado em Ciências inscrição para mestrado em Ciências 
FlorestaisFlorestais

“Trilha da Leitura” motiva estudantes a “Trilha da Leitura” motiva estudantes a 
participar de concurso literárioparticipar de concurso literário

Comunidade escolar de Comunidade escolar de 
Pedra Preta promove Pedra Preta promove 
conscientização conscientização 
ambientalambiental
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As inscrições para seleção de 
candidatos para o mestrado em Ci-
ências Florestais do Instituto de Ci-
ências Agrárias da UFMG terminam 
nesta quinta-feira, 15 de junho. Ao 
todo, são oferecidas 10 vagas, sen-
do três reservadas para candidatos 
autodeclarados negros. Os selecio-
nados iniciarão as aulas no segundo 
semestre de 2023. O curso oferece 
duas linhas de pesquisa: Silvicultu-
ra no semiárido e Manejo e Tecno-
logia de Recursos Florestais.

INSCRIÇÕES

Podem se inscrever graduados 
em áreas afins à área de estudo pre-
tendida, a critério do colegiado do 

programa. Os candidatos deverão 
enviar, até o dia 15 de junho, a do-
cumentação prevista no edital para 
o e-mail: selecaocf.ufmg@gmail.
com.

SELEÇÃO E RESULTADO

A seleção será realizada em duas 
etapas. A primeira etapa, com valor 
de 60 pontos, consistirá em: a ava-
liação do curriculum vitae (exporta-
do da Plataforma Lattes) e projeto 
de pesquisa (em consonância com 
as linhas de pesquisa do curso de 
mestrado em Ciências Florestais. 
A segunda etapa, com valor de 40 
pontos, consistirá em uma entre-
vista via videoconferência para 

avaliação de perfil técnico do can-
didato. A entrevista será aplicada ao 
candidatos aprovados na primeira 
etapa e serão agendadas, com an-
tecedência mínima de 24h. A banca 
examinadora do processo seletivo 
entrará em contato por meio do 
e-mail cadastrado no formulário de 
inscrição do candidato, constando 
o dia, horário e a plataforma digital 
a ser utilizada.

O resultado final será divulgado 
no dia 11 de julho de 2023 na pági-
na do mestrado em Ciências Flores-
tais do ICA.

Mais informações pelos e-mails: 
secpg@ica.ufmg.br e selecaocf.
ufmg@gmail.com. (Ana Cláudia 
Mendes/ UFMG)

Os estudantes da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) da Escola 
Municipal Laudelina Fonseca, no 
bairro Jardim Alegre (Facela), rece-
beram a visita da equipe do projeto 
municipal “Montes Claros na Trilha 
da Leitura”. O objetivo foi apresen-
tar o tema “Memórias Literárias: O 
Direito de Fabular”, que tem sido 
desenvolvido junto às escolas mu-
nicipais que ofertam a EJA. 

A escritora e coordenadora da 
“Trilha”, Éllen Santa Rosa, iniciou a 
apresentação lembrando-se de sua 
infância em Josenópolis e dos “cau-
sos” que seus pais e avós contavam. 
Em diferentes momentos foram 
feitas interações com os discentes, 
que também narraram suas memó-
rias, muitos recordando fatos pito-
rescos vividos na área rural, como 
lendas, causos e brincadeiras, entre 
outras memórias vivenciadas junto 
a familiares, amigos e colegas. 

O evento foi finalizado com a 

“dinâmica dos retalhos” e com a 
distribuição de poesias de diver-
sos autores da literatura brasileira. 
Os estudantes participaram ativa-
mente das atividades, relatando 
memórias, cantando e dançando 
de forma descontraída. Éllen San-
ta Rosa enfatizou a importância da 
participação no concurso de escrita 
“Memórias Literárias: o Direito de 
Fabular”, para que cada um conte 
suas histórias, garantindo que elas 
não se percam ao longo do tempo. 

A professora de Língua Portu-
guesa e Literatura Brasileira, Dul-
cineia Alves, agradeceu a presença 
de todos os membros da “Trilha da 
Leitura”, dizendo-se “encantada” 
pelo trabalho e que tem certeza 
que os talentos literários da escola 
terão evidência no concurso. “De-
pois da visita de hoje, que encan-
tou todo mundo, posso dizer que 
a concorrência será grande, pois 
muitos dos nossos estudantes irão 

oferecer o seu melhor, já que estão 
animados e ainda mais motivados”, 
salientou.

Assim como todo Sistema Mu-
nicipal de Ensino, a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) também dis-
putará o concurso. Os estudantes 
do Primeiro Segmento concorrerão 
por meio de conto narrativo ou re-
lato de memórias (de até 20 linhas), 
enquanto que o Segundo Segmento 
da EJA terá direito na disputa a um 
conto narrativo ou relato de me-
mórias (de até 30 linhas). O texto 
deverá ser digitado e enviado (em 
PDF) até o dia 20 de junho, para o 
e-mail do Projeto Montes Claros na 
Trilha da Leitura: trilha.leitura@
edu.montesclaros.mg.gov.br. O re-
sultado do concurso literário será 
divulgado no site https://educacao.
montesclaros.mg.gov.br/ e demais 
canais de comunicação oficiais do 
Projeto Montes Claros na Trilha da 
Leitura. (Ascom PMMC)

A Escola Municipal Exupério 
Gonçalves, localizada no povo-
ado de Pedra Preta, área rural 
de Montes Claros, realizou, no 
último final de semana, diversas 
ações em comemoração ao Dia 
do Meio Ambiente.

A iniciativa contou com a par-
ticipação de toda a comunidade 
escolar, incluindo professores, 
funcionários, estudantes e fami-
liares destes. Para reforçar a te-
mática dos trabalhos foi exibida 

uma produção cinematográfica 
alusiva ao meio ambiente. 

Na sequência, os professo-
res debateram o assunto junto 
aos estudantes e pediram suas 
impressões a respeito do filme 
e de sua relação com a situação 
ambiental da atualidade.

Segundo a diretora do edu-
candário, Célia Soares Ruas, a 
ação buscou despertar a aten-
ção dos estudantes quanto aos 
problemas ambientais e à im-

portância da preservação dos 
recursos naturais, e que os alu-
nos abraçaram a proposta.

Além da exibição do filme, 
outra ação foi o plantio de 
mudas no jardim do pátio da 
escola, com a participação dos 
discentes. “A gente tem se pre-
ocupado em cuidar do meio 
ambiente, com o pensamento 
também no futuro das nossas 
crianças”, explicou Célia. (As-
com PMMC)

O curso oferece duas linhas de pesquisa: Silvicultura no semiárido e Manejo e Tecnologia de 
Recursos Florestais 

    EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS
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Anselmo tenta tranquilizar Verônica, enquanto Lucília vai embora. Frei João 
coloca Clara para dormir. Marê descobre que Lucília é amante de Anselmo. Júlio 
surpreende Sônia com o anel de compromisso. Gaspar repreende Darlene ao vê-la 
no saguão do hotel. Gilda se lamenta para Fernando. Marê revela o caso de Lucília 
com Anselmo para Orlando. Verônica se demite da prefeitura. Orlando pede para 
Lucília deixar São Jacinto. Aparecida consola Justino. Lucília se surpreende ao saber 

que Gilda quer se casar com Orlando. 

Theo tenta conter a raiva quando Lumiar o aborda. Sol pensa em Ben. Lui fala de 
Theo para Dora e Fábio. Lumiar se incomoda com o ciúme de Theo. Sabrina e Simas 
se entendem. Theo e Lui brigam, e Dora os repreende. Lumiar é hostil com Lui por 
causa de Theo. Sol se surpreende ao ver Ben cozinhando em sua casa. Jenifer se 
afasta de Eduardo, após receber um telefonema de Hugo. Sol ajuda Ben na cozinha. 
Theo se incomoda ao ver a cumplicidade entre Lui e Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO
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"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Ramiro sequestra João. Caio afirma a Marino que João foi raptado. Ramiro pede 
ajuda a Kelvin para ter um álibi. Caio acusa o pai de estar por trás do sumiço do 
João e Irene aproveita a reação de Antônio para enaltecer os filhos. Lucinda se 
tranca no quarto para se proteger de Andrade. Daniel pede a Graça um ultrassom. 
Marino diz a Aline e Jonatas que não tem como acusar Antônio do sequestro de 
João sem evidências. 

Romeu pede para Julieta fugir do escritório de Leandro antes que a família chegue. 
Leandro recebe a notificação do alarme e, através das imagens da câmera de segurança, 
repara que Romeu está no local. Telma diz para Clara que estava com dívida e precisou 
vender a casa. Hélio também aparece na residência de Telma e acusa a colega de traição. 
Telma pergunta a Hélio se ele vai demiti-la. Pedalzera avista Ellen, Ian e Nath, que fogem 
com as bicicletas da gangue. Leandro, Vera e Bernardo encontram com Romeu no es-

critório e questionam quem era a pessoa encapuzada que estava com ele. Romeu declara que era um amigo. Depois de 
ficar sozinho no escritório, Leandro acha um elástico de cabelo no chão. Dimitri enquadra Ian, Nath e Ellen. Eles fazem 
um acordo: as bikes pela pracinha que o trio brinca. 

Xanddy Harmonia desaprova romance 
da filha com outra mulher, diz colunista. 
Entenda a polêmica

Mais um problema para Belo: filho do 
cantor é detido ao chegar de viagem no 
Rio. Detalhes!

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Filho do cantor Belo, Arthur Paulo 
Vieira foi preso por porte de drogas na 
Rodoviária Novo Rio nesta terça-feira 
(13). O rapaz de 29 anos que voltava de 
São Paulo ouviu voz de prisão durante 
uma revista que acabou encontrando 
uma pequena quantidade de maconha 
em seu poder. Esse é mais um proble-
ma que Belo enfrenta após ser alvo de 
alfinetada de Denilson por conta de 
uma suposta dívida.

Já em novembro de 2020, o intér-
prete de “Tua Boca” viu a filha caçula, 
Isadora, ser presa sob acusação de in-
tegrar uma quadrilha especializada em 
golpes eletrônicos. Segundo o g1, a 
revista foi conduzida por policiais do 5º 
BPM, da Praça da Harmonia, após des-
confiarem do filho do artista.

Em seguida, o filho de Belo e de Eli-
sa Silva, com quem o cantor se relacio-
nou entre 1991 e 1997, foi levado para 
a 4ª DP, localizada na Cidade Nova, 
área central do Rio de Janeiro. Marido 
de Gracyanne Barbosa, modelo que 
causou polêmica ao admitir que come 
alimentos estragados, ainda não se pro-
nunciou sobre a prisão do filho.

O caso foi registrado como “uso e 
consumo de drogas”, e Arthur pode ter 
que prestar serviços à comunidade.

Cantor Belo já foi preso três vezes. 
Relembre por quê!

Marcelo Pires Vieira já teve alguns 
problemas com a Justiça. Em 2002, fi-
cou quase 40 dias preso sob acusação 
de envolvimento com traficantes. Após 
dois anos, Belo foi novamente preso 

quando tentava se esconder após ser 
condenado a oito anos de reclusão por 
associação com o tráfico e tráfico de 
drogas.

Só em 2007, após três anos, que o 
artista conseguiu a liberdade condicio-
nal. Um novo problema viria em feve-
reiro de 2021 quando realizou show no 
complexo da Maré, no Rio de Janeiro. 
Na época, as aglomerações estavam 
proibidas por conta da pandemia de 
Covid-19.

Belo deixou a cadeia um dia após 
a prisão e Gracyanne lamentou a ação 
policial afirmando ter tido a casa invadi-
da. Depois, o ex-integrante do Soweto 
pediu desculpas a Rodrigo Faro, pois 
o apresentador estava gravando com 
ele para o seu programa na Record TV 
quando houve a prisão.

A tão discreta família de Xanddy 
Harmonia e Carla Perez parece estar em 
meio a um momento turbulento. De 
acordo com o colunista Gabriel Perline, 
do iG, o clima no clã está estremecido 
desde que a filha do casal, Camilly Vic-
tória, assumiu uma relação com outra 
mulher.

Segundo a publicação, a jovem vive 
uma relação há 5 meses com uma ame-
ricana, chamada Daze. A relação não é 
segredo entre as pessoas próximas. As 
duas já circulam tranquilamente em Or-
lando, onde a família do artista reside, 
e trocam declarações de amor publica-
mente nas redes sociais.

O colunista afirma que Camilly de-

cidiu contar sobre o namoro para os 
pais na última semana e a notícia teria 
abalado as estruturas da família, que é 
assumidamente evangélica.

De acordo com Perline, Xanddy foi 
quem mais se incomodou com a in-
formação e teria ficado decepcionado. 
Como Camilly já teve um relaciona-
mento duradouro com um homem no 
passado, ele nunca cogitou a possibili-
dade de a jovem ser bissexual, segundo 
a publicação. Enquanto isso, Carla teria 
reagido com mais naturalidade e até 
tentado apaziguar a situação entre o 
cantor e a filha.

XANDDY E CAMILLY VICTÓRIA 
TROCAM MENSAGENS NA WEB

Nas redes sociais de Xanddy e famí-
lia, o clima é de festa e não há nenhu-
ma menção à suposta polêmica. Nesta 
segunda-feira (12), o cantor completou 
44 anos de vida e deu o pontapé oficial 
em sua carreira solo com a gravação do 
EP audiovisual “Nascendo de Novo”, re-
gistrado em um show em Salvador.

No aniversário do pai, Camilly 
parece ter deixado de lado qualquer 
suposta desavença e fez questão de ho-
menagear Xanddy. “Aniversário do meu 
coroa hoje. Te amo, príncipe”, escreveu 
a jovem. O baiano reagiu de forma bem 
humorada. “Meu coroa? Você que tá 
mais velha, minha filha. Foi dormir 
cedo”, respondeu.
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Vitor Roque: Cruzeiro ainda busca Vitor Roque: Cruzeiro ainda busca 
valor milionário na Justiçavalor milionário na Justiça

Paulinho lidera ranking de participação Paulinho lidera ranking de participação 
em gol no país em 2023em gol no país em 2023

Renovação aumentaria multa rescisóriaRenovação aumentaria multa rescisória

G
U

S
T

A
V

O
 
A

L
E

I
X

O
/
C

R
U

Z
E

I
R

O

I
C

O
N

S
P

O
R

T

O atacante Vitor Roque, forma-
do nas categorias de base do Cru-
zeiro, e hoje no Athletico-PR, está 
de malas prontas para o Barcelo-
na. Isso é o que noticia o Diário 
As, que afirmou que o time catalão 
pagará cerca de 40 milhões de eu-
ros (R$ 209,6 milhões na cotação 
atual) pelo jovem de apenas 18 
anos.

A notícia da transferência de 
Vitor Roque mexeu não somente 
com o Athletico-PR mas também 
com Cruzeiro e América-MG, clu-
bes pelos quais Vitor Roque atuou 
antes de se transferir para o Fu-
racão. Ambos terão direito a um 
valor correspondente ao Mecanis-
mo de Solidariedade aos clubes 
formadores, da Fifa, e o Coelho 
ainda receberá uma fatia de 15% 

do montante total da negociação.
Apesar de receber uma quantia 

por ter formado o jogador, além 
do valor correspondente pago 
pelo Athletico-PR no ato da com-
pra do atleta, o Cruzeiro não deve 
se dar por satisfeito e seguirá ten-
tando um valor maior na Justiça.

O Cruzeiro cobra do Athleti-
co-PR, na Justiça, R$ 56 milhões 
pela negociação de Vitor Roque. 
Alexandre Cobra, secretário-geral 
da Raposa, falou sobre a ação no 
segundo episódio da série “A Vi-
rada”, que conta os bastidores do 
acesso da equipe celeste à primei-
ra divisão em 2022.

Segundo Cobra, a ação, que 
tramita na CNRD (Câmara Nacio-
nal de Resoluções e Disputas), é 
referente a uma regra em relação 

à renovação de contrato de Vitor 
Roque. O Cruzeiro alega que teria 
feito uma proposta de extensão 
de vínculo com o atacante antes 
de o Athletico-PR depositar o va-
lor referente à multa rescisória do 
jogador, em abril de 2022. O time 
mineiro afirma que possuía prefe-
rência para renovar com o atleta.

O clube celeste alega que che-
gou a protocolar a renovação na 
Federação Mineira de Futebol 
(FMF), mas que, ainda assim, o 
Athletico-PR depositou o valor re-
ferente ao contrato antigo. Para o 
Cruzeiro, o Furacão precisava ter 
acionado o clube sobre a proposta 
para Roque e o time celeste teria, 
então, a possibilidade de igualar 
as cifras oferecidas ao atleta. (Su-
peresportes)

Única boa notícia do empate 
em 1 a 1 do Atlético-MG com o 
Bragantino no sábado (10), que 
não só afastou o time dos líderes 
como culminou na saída de Eduar-
do Coudet, Paulinho, autor do gol 
atleticano, vive sua melhor tempo-
rada em 2023.

O atacante é, entre todos os 
jogadores sub-23 do Campeonato 
Brasileiro, aquele com mais parti-
cipações de gols: são 20, somados 
os 14 que marcou e as seis assis-
tências em 31 partidas – 25 como 
titular –, segundo a plataforma de 
estatísticas Sofascore.

Isto significa que o camisa 10 
do Galo leva, em média, 111 mi-

nutos para participar de um gol. 
No Galo, apenas Hulk foi mais 
decisivo: o camisa 7 tem 20 gols 
e cinco assistências em 31 jogos. 

Mesmo atrás de Hulk entre os 
goleadores atleticanos na tempo-
rada, Paulinho tem sido essencial 
ao Galo pelo poder de decisão.

O atacante é o artilheiro da 
Libertadores, com sete gols. Ele 
marcou quatro vezes e deu três 
assistências nos quatro jogos das 
fases eliminatórias da competição. 

Pelo Grupo G, fez mais três 
gols e deu outra assistência, in-
fluenciando diretamente em duas 
das três vitórias que colocam o 
time na vice-liderança da chave.

Pelo Campeonato Mineiro, deu 
o passe para o único gol do Galo 
nas semifinais, contra o Athletic, e 
outra assistência no primeiro jogo 
das finais contra o América-MG. O 
Galo ficou com o tetracampeonato 
estadual.

Até na Copa do Brasil, em que 
o Atlético foi eliminado, Paulinho 
mostrou sia força em jogos im-
portantes: na ida contra o Corin-
thians, foram dele os dois gols da 
vitória por 2 a 0 no Mineirão. 

No jogo de volta, apesar da eli-
minação, o camisa 10 foi o único 
atleticano a converter sua cobran-
ça na disputa por pênaltis. (Supe-
resportes)

É importante lembrar que no 
Brasil, para o mercado nacional, a 
multa rescisória é definida de acor-
do com o salário do jogador. Por-
tanto, uma extensão automática do 
contrato de Vitor Roque, com valo-
rização salarial, aumentaria o valor 
necessário para tirar o atacante do 
Cruzeiro.

“Caso a entidade de prática des-
portiva formadora oferte as mesmas 

condições, e, ainda assim, o atleta 
se oponha à renovação do primei-
ro contrato especial de trabalho 
desportivo, ela poderá exigir da 
nova entidade de prática desportiva 
contratante o valor indenizatório 
correspondente a, no máximo, 200 
(duzentas) vezes o valor do salá-
rio mensal constante da proposta. 
(Incluído pela Lei nº 12.395, de 
2011)”, consta na Lei em que o Cru-

zeiro se agarra para a cobrança dos 
R$ 56 milhões.

Há ainda uma segunda ação na 
qual o Cruzeiro pede correção do 
valor pago pelo Athletico-PR para ti-
rar o jogador da Raposa. De acordo 
com o clube, o Furacão depositou 
R$ 24 milhões, mas que algumas va-
lorizações salariais que Vitor Roque 
teve antes de deixar o time celeste 
elevariam o valor para R$ 27 mi-

lhões. Os R$ 3 milhões que terão de 
ser pagos em caso de vitória celeste 
seriam divididos entre o clube es-
trelado, o América-MG e o próprio 
Vitor Roque.

“O caso está na CNRD. A gente 
está bastante otimista em que va-
mos ter sucesso”, disse Alexandre 
Cobra, na série “A Virada”.

Em 2022, a Justiça do Trabalho 
chegou a definir que o Cruzeiro 

deveria receber R$ 10,8 milhões e 
o América, R$ 8,4 milhões, pela res-
cisão de contrato do atacante Vitor 
Roque. A decisão foi em primeira 
instância e cabia recurso.

A juíza do caso não aceitou o 
argumento do Cruzeiro de que 
o valor total da multa deveria ser 
calculado de acordo com reajustes 
salariais recebidos por Vitor Roque 
e, por isso, superior aos R$ 24 mi-

lhões pagos pelo Athletico-PR. Na 
ocasião, o clube não havia informa-
do se iria recorrer da decisão.

Com apenas 17 anos, Vitor Ro-
que marcou seis gols e deu uma as-
sistência em 11 partidas pelo time 
principal do Cruzeiro em 2022. No 
Athletico-PR, o centroavante dispu-
tou 61 jogos, tendo feito 17 gols e 
distribuído sete assistências. (Supe-
resportes)
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EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA FATUROU 
MILHÕES E VEM CRESCENDO CADA VEZ MAIS

MEDALHA DE MOC

DE REPENTE, a grande MEDALHA MONTES CLAROS VEREADOR IVAN 
LOPES, anda perdendo sua importância, pois nos últimos anos virou mesmo 
símbolo de PUXASAQUISMO, inclusive entregando a mesma, principalmen-
te para POLÍTICOS e nomes que nada fizeram em prol de Montes Claros. 
Poderiam pelo menos fazerem uma rigorosa pesquisa, pois existem muitos 
montes-clarenses importantes que nunca receberam esta honraria. Cito por 
exemplo a educadora FÁTIMA TURANO que faz parte de história da educação 
de Moc.

DIFICULDADES 

O Estadão desta segunda-feira destaca que a maioria das empresas que 
decidiu abrir capital na B3 na última grande leva de IPOs no País enfrenta 
dificuldades para manter seu valor de mercado. De 72 companhias que en-
traram na bolsa entre 2020 e 2021, apenas 15 estavam com ações em alta em 
maio deste ano.

MUDANÇAS CLIMÁTICAS 

Quase metade da população mundial foi exposta a temperaturas recordes 
de calor na última década, revelou um estudo do Carbon Brief, um centro 
de estudos internacional especializado em mudanças climáticas baseado no 
Reino Unido. A análise aponta para uma preocupante tendência de aumento 
na frequência e intensidade de eventos extremos — que recentemente se 
refletiram nas secas históricas que atingiram a Europa em abril e assolam o 
Chifre da África desde 2020 — e que pode ser acentuada com o fenômeno El 
Niño, cujo início foi declarado quinta-feira.

EXPOSIÇÃO DE MOC

DEPOIS DA FESTA DO MAX-MIM no próximo sábado, teremos todas as 
atenções voltadas para a EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE MONTES CLAROS, 
que infelizmente PERDEU O GLAMOUR depois que derrubaram os BARZI-
NHOS, que era o ponto de encontro de todos, inclusive na sua parte da 
frente. Mas teremos bons shows para a galera superlotar o mesmo, apesar de 
serem quase os mesmos que se apresentaram em Janaúba. VOLTO A PEDIR A 
DIRETORIA DA RURAL que faça urgente para o próximo ano UMA REFORMA 
GERAL no PARQUE cuja infraestrutura está totalmente ultrapassada. 

BALNEÁRIO DE LUXO

No último final de semana, fiquei impressionado com o grande número 
de MANSÕES DE ALTO LUXO no maravilhoso CONDOMÍNIO a beira do lago 
do Bico da Pedra. Onde notei que a maioria é de montes-clarenses que es-
tão sempre ali com suas possantes lanchas. A barragem está realmente uma 
beleza e vale uma conferida, pois lá tem muitas casas para serem alugadas, 
inclusive com as lanchas. Quem acaba de comprar ali uma mansão foi o que-
rido casal, Fernando Burarama e Patrícia Bicalho que reuniram vários amigos 
durante a festa agropecuária.

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE de hoje vai para este brotinho que embelezou com sua presen-
ça a EXPÔJANAÚBA, MARINA  ALKIMIM FLEURY, filha do querido casal, João 
e Cláudia  Alkimim Fleury, que estavam na festa agropecuária com animado 
grupo 

GRAÇAS AO DINAMISMO e a fortaleza do SINDICATO RURAL DE JANAÚBA, 
onde todos os diretores  trabalham em conjunto e a EXPOJANAÚBA deste ano 
superou mesmo com a terrível crise, lucros e bateu recorde em público. O gi-
gante parque ficou superlotado de ponta a ponta durante 10 dias, com excelen-
tes restaurantes em locais separados, bares, standes moderníssimas e as baias 
muito bem cuidadas. O parque tem VISIBILIDADE pela sua amplitude. Quando 
se chega, todos já ficam impressionados com a gigantesca infraestrutura. Por 
isso mesmo, merecem aplausos e mais aplausos toda a turma do SINDICATO, 
que eles mesmos contratam os SHOWS e fazem locação dos locais. Além de 
construírem UMA GALERIA COMERCIAL iniciaram a construção de um HO-
TEL. Em tempo: conversando com o Presidente, Bionicão, (foto) ele me dizia 
domingo que nesta semana já iniciaria os preparativos da EXPÔ-2024

HOJE É O ANIVERSÁRIO de uma das mulheres de mais prestígio aqui em Moc 
e nas Minas Gerais, pois foi  responsável pela criação da Universidade FIP-MOC. 
Fez a diferença no setor de educação da cidade e é querida por todos. É claro 
que estou falando de FÁTIMA TURANO que merece todas as honras. Parabéns 
amiga e muitas bençãos em sua vida...

ESTE JORNALISTA emoldurado pelos queridos, Rogério e Sarah Sapori Parrela 
com as filhas Brisa, Analu com o jovem namorado, e meus anfitriões, Richard 
e a Jaqueline Parrela

NO ANO PASSADO, como acontece há várias décadas, estou aí distribuindo co-
bertores mais uma vez nos  bairros distantes  de MOC, para os irmãos carentes. 
Muitas pessoas prometeram me ajudar nesta campanha e espero que ô faça ain-
da esta semana, pois no próximo vou irei começar a distribuição. Vamos todos 
nos unir como sempre ENVIANDO UM, DOIS, OU MAIS para minha residência

MUITA E MUITA gente não só de MOC como desta região, SILVANA BICALHO,  
Jaqueline Parrela e Sarah Sapori

ESTOU SABENDO que também estarão construindo ali belas casas, Fe-
lipe Pinheiro e Paul Miranda. A esperança dos moradores é que o PRESI-
DENTE da ASSEMBLEIA, Tadeuzinho Leite, arranje verbas para pavimentar 
pequena parte de terra que dá acesso ao balneário. 

MUITA E MUITA gente esteve comemorando o DIA DOS NAMORADOS, 
no badalado BARZINHO FALA FINA, no Morada do Sol, na noite de segun-
da-feira. Ali tem sido o ponto de vários amigos, sempre recebidos pelo meu 
filho Handrey Paulino. Aliás, foi difícil achar vagas nos restaurantes da cidade 
nestes dias, pois havia filas.  

HERCULES COSTA foi com Adriana e a família curtirem o feriado em 
Arraial D’ Ajuda, e ele me disse que a estrada via Vale do Jequitinhonha até 
Salto da Divisa está excelente. Menos mal, mas continuamos esperando a 
PROMETIDA PAVIMENTAÇÃO DESTE TRECHO.

GENTE, existe um empresário, daqui de Moc, que ficou deslumbrado 
demais depois que ficou MILIONÁRIO. Faz parte, arranja acessória para di-
vulgar suas fotos nos jornais para isso e aquilo, (menos na minha coluna) e 
se achando mesmo ser o LEONARDO DI CAPRIO. Menos, pois as pessoas não 
perdem em serem humildes e ajudar os irmãos carentes...

NESTA ÉPOCA junina, nos vem à lembrança da famosa FESTA JUNINA no 
Pentáurea. Havia filas de automóveis até o primeiro batalhão e era difícil che-
gar a festa. Hoje pelo visto só temos do mesmo nível a do MAX MIM CLUBE.

DEPOIS DE TER VENDIDO o requintado “FAVORITTO” o empresário e 
meu querido afilhado de casamento, tem se dedicado mesmo aos seus res-
taurantes no famoso QUADRADO EM TRANCOSO que é considerado como 
um dos melhores. LEANDRO é trabalhador, tem visão e eu pessoalmente, 
acho que ele ainda vai abrir um RESTAURANTE EM MIAMI. É esperar e con-
ferir...

VAP VIP


